

Les soldats Allemands furent des hommes réquisitionnés afin de surveiller certains villages de France tel que celui de Chavagnes -en -Paillers. Ces hommes ne sont pas partis de leur plein gré ; Ils n'ont pas eu le choix, ils devaient obéir. Ces allemands n'avaient qu'une seule hâte : celle de rentrer chez eux auprès de leur famille.

Les soldats allemands chargés de la surveillance du village de Chavagnes -en -Paillers avaient une attitude respectueuse et neutre envers les enfants juifs. Ils se doutaient parfaitement de l'origine de ces enfants qui arrivaient précipitamment dans les familles, mais jamais ils n'en ont fait état.

En effet, ces hommes n'étaient pas formés pour tuer, faire pression, inspirer une peur ou représenter l'idéologie Nazie. Ils n'exerçaient donc aucune violence, qu'elle soit verbale ou physique, aucune répression envers les habitants. Ces soldats étaient avant tout des hommes, avec des sentiments, une bonne volonté, un cœur, tout simplement ! Il est impossible de leur reprocher quoi que ce soit vis à vis des enfants juifs. Ces pères de famille, maris allemands n'ont jamais contrôlé les papiers d'aucun de ces enfants, ils n'ont jamais posé de questions, ils n'ont jamais cherché à savoir.

Pourtant, ils savaient, ils avaient compris ce qu'il se passait, les souffrances qu'enduraient ces enfants, la peur de ne jamais revoir leurs parents. Alors, ils ont été présents, ils ont occupé Chavagnes- en - Paillers, mais jamais on ne pourra leur reprocher d'avoir été Allemand. Lors d'un témoignage, nous en avons eu la preuve, l'exemple concret.

David Fuchs, enfant juif à l'époque, caché dans la localité de Chavagnes -en- Paillers à partir de 1943 a témoigné sur son histoire. Aujourd'hui, âgé de 81 ans, il a fait part de son histoire. Il a parlé du chemin qu'il a parcouru en tant qu'enfant juif, portant l'étoile à l'époque, et de nos jours, en tant qu'homme libre, citoyen français.

Lors de son témoignage, l'attitude des soldats allemands est ressortie telle que je la présentais précédemment. David Fuchs parlait d'hommes faisant « comme si de rien était ». Ils ne cherchaient pas à arrêter les enfants juifs ou les dénoncer, les persécuter ou même les humilier. Comme l'explique David Fuchs, ils étaient conscients de l'origine de ces enfants mais en faisaient abstraction.

L'attitude de ces soldats appelés pour occuper Chavagnes-en-Paillers était donc loin d'être celle que vous imaginez. Nous pouvons les accuser de crime contre l'humanité, nous pouvons dire qu'ils ont terrorisé l'Europe entière, nous pouvons même dire qu'ils ont persécutés et tués des millions d'hommes mais nous ne pouvons pas dire que ces soldats allemands font partie de ces soldats Nazi. Les allemands présents à Chavagnes-en-Paillers sont inoffensifs, ils n'ont rien fait ! Pas même dénoncer les familles qui accueillaient des enfants juifs, pas même fouillés les maisons. Ils n'ont rien fait ! Ils étaient juste présents dans ce petit village de campagne Vendéenne, car ils n'avaient pas d'autres choix. Nous avons pu entendre des témoignages de personnes vivant là-bas à cette époque. Une des femmes accueillant des enfants, se prénommant Suzane Matthieu, nous a confié que les soldats étaient des hommes bons. Elle l'a dit ! Les enfants ne craignaient pas les soldats. Une autre femme nous a rapporté que les soldats se doutaient évidemment de quelque chose, comme j'ai pu vous l'expliquer précédemment.

Alors pourquoi n'ont-ils rien fait ? Pourquoi ne sont-ils pas intervenus ? Je pense que nous avons tous la réponse à cette question. Les allemands de Chavagnes-en-Paillers sont innocents. De quoi pourrions-nous les accuser, dites le moi ? D'avoir été à Chavagnes-en-Paillers sous l'ordre de leurs supérieurs ? Parce que c'est la seule chose qu'ils ont faites : Etre allé là-bas, par dépit.